

PRECIOS DE SUSCRICION

En España y Portugal. 1 mes 6 rs., 3 id. 16
 resto de España y Portugal. 1 id. 8 id. 3 id. 18
 de Cuba y Puerto-Rico. Semestre, 6 pesos
 en oro, 1 año 8
 Trimestre, 48 rs.
 no se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

LA LUCHA.

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Redaccion y Administracion.

Calle del Progreso, número 4, piso 3.º 5.

Publicase

Todos los Miércoles, Viernes y Domingos.

ANUNCIOS

A los suscritores, á modo de la línea y á los que no suscritores. Por meses, precios convencionales. Anuncios oficiales á 75 céntimos de real línea. Los comunicados y remitidos se pagarán según la importancia de su contenido y extensión á juicio de esta Administración. Todo pago se entienda por adelantado. Insértese ó no, no se devuelve ningún original.

La enseñanza en Francia.

La prensa de Paris nos da á conocer en los últimos periódicos que gan á nuestras manos el debate bre el articulo de la ley de enseñanza que empezó el 23 en la Cámara de diputados. Fue la discusión tensa, muchas las enmiendas que presentaron, aprobándose al cabo artículo primero de esta ley, en forma siguiente:

Artículo 1.º La enseñanza primaria comprende dos puntos:

La instrucción moral y cívica. La lectura y la escritura. La lengua y los elementos de la gramática francesa. La geografía y la historia, particularmente las de Francia. — La historia de Francia ha de estudiarse esta nuestros días.

Nociones generales de derecho economía política.

Los elementos de las ciencias naturales, físicas y matemáticas y sus aplicaciones á la agricultura, á la higiene, á las artes industriales, trabajos manuales y empleo de los útiles de los principales oficios. La gimnasia.

El ejército militar para los niños y labores de agujas para los niñas.

El art. 2.º votado por párrafos por los diputados franceses, es el siguiente:

«Art. 2.º Será facultativo en los directores de escuelas privadas dar ó en ellas instrucción religiosa.

En las escuelas públicas de primera enseñanza se destinará un día,

además del domingo, á fin de que pueda darse á los alumnos, si sus padres lo desean, instrucción religiosa.

El Consejo departamental podrá previo el dictamen conforme de los Consejos municipales, autorizar á los maestros de los cultos que lo soliciten para que en los días señalados en el párrafo anterior y los domingos den en el local de la escuela instrucción religiosa á los alumnos.

Esta autorización no será valedera sino por un año. El Consejo departamental puede revocarla cuando lo crea conveniente.

Pero al votarse la totalidad del artículo, la Cámara lo rechazó por 237 votos contra 220.

Máquina para cerrar.

EL ACERO SIN TOCARLO.

Un descubrimiento muy importante para las industrias mecánicas se ha realizado en América. Consiste en la invención de una máquina que sirve para cortar barras de acero. «The Engineer» la describe con el nombre de «Reese fusing disc», por ser Mr. Deese el inventor.

Sabido es ya de los mecánicos que un disco de hierro dulce, girado con gran rapidez, puede cortar un pedazo de acero; pero tal resultado no se había conseguido hasta el presente, sino á condición de que el disco estuviera en contacto con la barra, condición que, por otra parte parece muy natural. Ahora bien: lo admirable del hecho que referimos á

nuestros lectores es que la nueva máquina corta los trozos de acero sin tocarlos.

Consiste la máquina en un disco de acero de tres decímetros de pulgada inglesa de espesor y 42 pulgadas de diámetro. Este disco puede dar doscientas treinta vueltas por minuto. Si se coloca junto al referido disco una barra cilíndrica, de suerte que las dos superficies curvas del disco y de la barra estén casi en contacto, y se imprime á la barra un movimiento de rotación de 200 vueltas por minuto en el mismo sentido que el disco, la sección de la barra queda hecha en diez minutos.

En esta operación, la referida barra no ha sido tocada por el disco. La prueba es que los pedazos de la barra, en el momento de la operación, están calientes, pero el disco no varía de temperatura.

Es condición indispensable para que el fenómeno se verifique que la barra tenga también movimiento de rotación, pues de lo contrario no podría serrarse sin contacto con el disco.

Tiene tanta importancia, lo mismo industrial que científica el hecho relatado, que nos apresuramos á ponerle en conocimiento de nuestros lectores, dejando á Mr. Reese toda la responsabilidad de la noticia de su invento, que necesita ser examinado por los mecánicos prácticos y teóricos para apreciar hasta dónde llegan sus resultados y cuál pueda ser la explicación física del fenómeno en que se funda. El hecho, sin

embargo, merece no perderse de vista.

LAS INUNDACIONES DE BÉLGICA.

La situación de los pueblos inundados se ha agravado considerablemente, y de todas partes se reciben las más alarmantes noticias.

Dice *La Gaceta Universal*, de donde tomamos la noticia, que durante el día 22, las avenidas de los ríos aumentaron de un modo extraordinario.

En Seraing son innumerables los daños causados por la inundación.

Los altos hornos de la Sociedad Cockeril están apagados. Los talleres y los vastos patios de este establecimiento se hallan convertidos en un inmenso lago, en el que se eleva el agua á dos metros de altura.

A la ruidosa actividad que reinaba hace pocos días en estos talleres, ha sucedido un silencio de muerte, no oyéndose más que el choque de las aguas contra las paredes.

Las aguas han penetrado en varias minas, sin que por fortuna hayan ocurrido desgracias personales, gracias á la actividad de los ingenieros y de las autoridades.

No es posible hacerse cargo de la desolación que existe en Seraing, en medio de un pueblo de 25.000 obreros.

Por todas partes no se ven más que familias, lanzadas de sus hogares por la inundación, que vagan á la ventura en demanda de asilo y de alimento. Las mujeres, extenuadas

prisiones de Supielberg. Como todos los proscritos, se refugió en Francia y vivía en Paris con la condesa Teresa, su esposa; y dos hijos de corta edad.

Gran señor ante todo, y decidido á no degenerar nunca en nada, el conde Ambrosio se había aturdido sobre su ruina, y no quería pensar en el desgraciado porvenir que le esperaba para poder continuar en Paris, sino la vida brillante y señorial que había llevado en Roma, al menos una vida agradable y digna de su nacimiento.

Su joven esposa, más razonable que él, había sacrificado toda su vanidad al interés de sus hijos; pero aun no había podido conseguir que su esposo la imitara, porque á las observaciones que se le dirigieron una sola vez, le respondió con estas frias y desgarradoras palabras:

—El día que no pueda vivir como me corresponde, me levantaré la tapa de los sesos.

La desgraciada tenía constantemente ante su vista esta espantosa perspectiva. Yendo de sacrificio en sacrificio, protegía vanamente contra las prodigalidades de su esposo, la suma de mas en mas decreciente que constituía

Esa mujer que acaba de pasar.... Sor Teresa..... ¡pues bien!.... ¡es Genoveva!

El capitán Kerkadec dejó de hablar, pero conservó la misma actitud inmóvil y pensativa.

Respetando este doloroso silencio, el otro oficial fijó sus miradas en el horizonte.

Un resplandor rojizo apareció en el Oriente.

Algunos clarines, como despertados por la luz del alba, saludaron con sus voces metálicas al astro del nuevo día.

Era la señal de la batalla.

Los dos capitanes se unieron á sus respectivas compañías, pero no sin haberse estrechado las manos por la última vez, no sin haberse dicho mutuamente:

—Buena suerte, amigo mio.

Para el Breton, la buena suerte era la muerte.

La muerte con Genoveva.

Tenia como un presentimiento, como una esperanza de que así le sucedería.

Desde los primeros momentos del combate, cayó mortalmente herido.

Una hermana de la caridad, conducida por una casualidad providencial, acudió á socor-

por el sueño, por la fatiga y por la necesidad, y los niños, apenas cubiertos de harapos, ofrecían el más lamentable espectáculo.

El pastor evangélico Mr. Peterson tuvo la feliz ocurrencia de transformar en asilo para los inundados el nuevo templo de la calle Leopoldo, en el que han sido admitidas todas las familias pobres, sin distinción de cultos.

Los medios de salvamento han escaseado bastante, y durante la terrible noche del 22 no se oían más que los gritos de los desdichados que pedían socorros que no era posible prestarles. Añadamos á esto que, como el gasómetro había sido invadido por las aguas, la ausencia del gas aumentaba el terror de tan lúgubres, escenas.

Los techos de las habitaciones se han hundido bajo la presión del agua, y en piezan á encontrarse algunos cadáveres en las cabañas de las cercanías.

En Lieja la inundación ha invadido en parte el centro de la ciudad, penetrando el agua en todos los sótanos, del boulevard de Avroy y de la Sauveniere. A las nueve de la noche del 22 el aspecto de Lieja era en extremo triste. Las lanchas circulaban por las calles, y la desolación de los habitantes tomaba extraordinarias proporciones. La corriente del Mosa arrastraba multitud de objetos, entre los que se veían armarios, camas, bancos y otros muebles.

El barrio de Outre Meuse se halla inundado en gran parte.

Se cerraron casi todas las tiendas, y los habitantes, asomados á las ventanas, de los pisos, contemplaban los progresos de la inundación. Las casas no se habrían más que para recibir las provisiones de boca absolutamente indispensables.

Durante todo el día se repartieron bonos de pan y provisiones entre los pobres.

Los estudiantes distribuían también viveres y se asociaban á la autoridad para socorrer á los desvalidos.

Aguas abajo del puente de Amercoeur, en Bressoux, el río seguía presentando el aspecto de una inmensa sábana de agua, cuyo nivel iba ascendiendo sin cesar.

Durante toda la noche funcionó el teléfono en las oficinas del comisario de policía, Mr. Clerbois, anunciando á las autoridades los varios incidentes que ocurrían en los diversos puntos de la vasta aglomeración del barrio.

Desde la plaza Saint-Polin al puente de Amercoeur y á la alcaza Delcour, se hacía el trayecto por medio de camiones y de carretas, pagándose de 10 á 50 céntimos, según la clase de los vehículos. En algunas calles el agua penetraba en las carretas y bañaba los pies de los pasajeros.

Las terribles escenas que hayan ocurrido en las casas aisladas de Coronmeuse no pueden ser todavía conocidas, pero los estragos de la inundación en las orillas del Mosa son muy considerables. Algunos barrios de la población quedaron completamente inundados. El agua de una alcantarilla que pasaba debajo del canal vertiéndose en el río, formaba al caer una gigantesca cascada.

En los pueblos situados á poca distancia de Lieja, la acción de las aguas ha ahoriginado también muchos de sastres. El trabajo se ha paralizado en gran número de fábricas. Todo el valle del Mosa, hasta Huy, se halla completamente cubierto por el agua. En la misma población que lleva el nombre del valle causa lástima ver las calles sumergidas. Los habitantes se alejan llorando. El nivel del río ha alcanzado algunos centímetros más que en 1850. Hay fábricas y talleres destruidos, y los desastres en toda clase de ganados son considerable.

En Namur, en Andennes y en Dinant lamentanse también dolorosos accidentes, y en la parte baja de Lieja la desolación es espantosa. La vía ferro-carril de Bheratte y argenteau está cubierta en una extensión de más de 400 metros. En Hermalle han quedado muchas casas completamente debajo del agua, y en otras suhe hasta las ventanas. Todos los caminos están convertidos en un mar. El servicio de trenes se ha suspendido, y los habitantes del valle están sitiados.

Forman un inmenso lago las cam-

piñas de Lanaye, de Caster y de Eysden. Las islas del Mosa han desaparecido. El Maestricht amenaza ruina el muro del malecón. Se hacen grandes trabajos por sostenerle, apesar de lo cual es inminente el peligro.

Los estragos por el río Ourthe no son ménos considerables. Las irritadas aguas arrastrando multitud objetos, como señales de inmensas desgracias. Los detalles son monotonos pero en extremo desconsoladores. En todas las partes lo mismo: casas destruidas, calles inundadas, fábricas paralizadas, horror, tristezas, lágrimas...

Los vías férreas iban quedando despejadas: y á la fecha últimamente citada se esperaba que seguiría acentuándose el descenso, apesar del tiempo lluvioso que amenazaba todavía á los infelices habitantes de las ciudades y de los valles inundados.

Correspondencias.

Madrid 27 Diciembre de 1880.
Sr. director de LA LUCHA.
Mi distinguido compañero.

Algunos conservadores que tienen asiento en la cámara, hablando de asuntos de carácter administrativo, de esos que tienen el privilegio de llamar la atención del mundo político, confesaban ayer, que la situación del ministro de Hacienda se hacia cada vez mas insostenible y que era indudable que los días de su existencia están ya contados, hasta el punto de que, el día menos pensado, puede verse precisado á dejar la poltrona.

Dícese que algunas de las irregularidades que han sido denunciadas estos días por la prensa, le tienen algo preocupado y á esto se atribuye el suelto que publicó anoche «La Correspondencia», no de su cosecha diciendo: que si las minorías plantean ante el Parlamento la cuestión de dichas irregularidades, el ministro de Hacienda presentará á la consideración de las córtes una serie de las irregularidades administrativas cometidas por las situaciones que antecieron á la actual.

Los fusionistas y los demócratas,

ven en dicho suelto una amenaza lanzada por el gobierno á las oposiciones á quien dicen se las quiere imponer silencio en tan importante cuestión; pero muchos de sus hombres se muestran resueltos á aceptar el reto y hacer que se haga luz, mucha luz acerca de los múltiples y punibles abusos que de tanto tiempo se viene hablando, para que el país sepa con precisa exactitud, todo lo que tiene derecho á saber, y que las consideraciones á individualidades por respetables que parezcan, no ha de ser para ellos motivo que les haga desistir de su propósito porque, antes que las conveniencias particulares, son las conveniencias de la nación.

Recordará V. que hace tiempo y repetidas veces, le he dicho con referencia autorizada, que el día que los conservadores dejaran el poder, un ministerio compuesto de hombres de los tres elementos fusionados sería el heredero. Y esto lo decía y lo repetía, cuando periódicos que se suponen bien informados, aseguraban que el señor Sagasta sería el encargado de formar gabinete.

Pues bien; los hombres mas caracterizados del partido constitucional, hablando hoy de la caída de los conservadores, confirman mi noticia de que Posada será el inmediato sucesor de Cánovas, y esto lo dicen con tono de autoridad.

Los periódicos continúan hablando acerca de la actitud del Sr. D. Domingo Moriones. Yo insisto en lo que sobre el particular tengo dicho, y es; que este general no tomará puesto político hasta que el horizonte no se despeje. Es cierto que el señor Cánovas le ha ofrecido altos puestos y, tantas veces se le hicieron estos ofrecimientos, que últimamente estuvo para aceptar uno muy importante, pero antes hizo constar que él tenía criterio propio y que con arreglo á él obraría.

Esto hizo fracasar las negociaciones, pues todo el mundo que conoce á los señores Cánovas y Moriones afirman que no caben en un ministerio.

El consejo de ministros, dejó ultimado el mensaje y otros trabajos parlamentarios.

El Corresponsal.

rerle.

Era Sor Teresa.

Era Genoveva.

Kerkadec ya no podía hablar. Pero la reconoció, y aun tuvo fuerzas para llevarse una mano al corazón, al mismo tiempo que con la otra la enseñaba el cielo.

Sor Teresa comprendió aquel mudo adiós.

También ella había reconocido á su desposado; también ella abrigaba en el fondo de su corazón una aspiración igual.

—Sí, respondió con imperceptible y dolorosa voz; sí.... bien pronto nos uniremos, bien pronto....

No pudo hacabar. Una bala, hiriéndole en medio del pecho, la derribó exánime al lado de su moribundo amante.

Sus almas volaron al mismo tiempo á la región de los justos.

Dios las uniría en el cielo, ya que la fatalidad no quiso que se unieran en la tierra.

FIN.

Un misterio de Paris.

CAPITULO PRIMERO.

El último billete de mil francos.

El conde Ambrós era uno de los mas ricos, de los mas nobles y de los mas ilustres señores de Roma. Comprometido, como muchos jóvenes italianos, en una conspiración contra el Austria, no tuvo tiempo mas que para fugarse de su país natal, evitando así la sentencia que confiscaba sus bienes y le condenaba á las

Madrid 28 Diciembre 1880.

Anoché á primera hora, el presidente del Consejo estuvo en el palacio de la plazuela de Oriente, y dió cuenta al rey de los acuerdos que el gobierno había tomado en el consejo que acababa de celebrar, poniendo á la firma del soberano el decreto sobre el ceremonial que ha de observarse en el solemne acto de la apertura de las cortes.

Por los trenes de esta mañana, han regresado á Madrid varios diputados de la mayoría que se encontraban ausentes. Se espera que mañana to verifiquen otros varios que, como los anteriores, habían sido llamados por circular del ministerio de la gobernación.

Decíase esta tarde que, un diputado muy allegado al señor don Antonio Cánovas, ha manifestado empeño en que la plaza de Mayor del Congreso, vacante por defunción del Sr. don Antonio Castro, se provea en el taquígrafo primero de este cuerpo. Colegislador don Nemesio Fernandez Cuesta. Semejante pretension, parece que encuentra grandes dificultades á pesar de las influencias con que cuenta el petionario, que no deja por eso de agitarse con vertiginosa actividad.

Asegúrase que la idea de correr la escala para cubrir dicha vacante, es la que mas predomina entre los señores mas influyentes en la cámara de los diputados.

Además del Sr. Fernandez Cuesta, se habla de otros candidatos que no se duermen en las pajas.

Los agentes de Bolsa, continúan acentuando su descontento de la disposición tomada contra ellos por el ministro de hacienda, y es opinion general, que la cuestion dará mucho que hacer y muchísimo que decir.

En el Circulo Mercantil, en la Bolsa, y en otros muchos puntos de reunion de hombres políticos y de negocios, no se habla de otra cosa que de irregularidades.

Hay grande atmósfera contra el Sr. Cos-Gayon, pues esta tarde, conservadores que tienen voz y voto en las cortes, decían en el local de la Bolsa, que Cánovas no podrá disculpar tanto desacierto, y que, á la primera ocasion, no tendrá mas remedio que darle un sucesor.

La tertulia del ministro de la gobernación, estuvo anoche muy concurrida por los llamados húsares de Antequera.

Las conversaciones giraron sobre asuntos puramente parlamentarios y de la conducta que habrá necesidad de seguir en la legislatura que dará comienzo pasado mañana.

Mañana por la tarde, parece que habrá algunas reuniones parciales de las minorías.

El corresponsal.

Gacetilla General.

A las primeras horas de la mañana de ayer, se produjo una fuerte alarma en la plaza de la Independencia, á causa de las voces de «ladrones» que se daban desde una habitación de la propia plaza.

Algunos vecinos salieron á la calle armados de palos y escopetas, mientras que el aguacil del Ayuntamiento, D. Francisco Canadell, penetraba solo en la casa de la que procedían las voces de socorro, cogiendo en ella á fin mozalvete que fué conducido á la carcel.

—La funcion de inocentes que tuvo lugar la noche del mártos, atrajo bastante concurrencia á nuestro coliseo, habiendo esta salido muy complacida del genero [del espectáculo, en cuya acertada ejecucion

fuieron muy aplaudidos cuantos artistas tomaron parte en el mismo.

Por Real orden del ministerio de Gracia y Justicia, se ha autorizado el establecimiento en esta ciudad de una asociacion religiosa, que existe ya en otras provincias, bajo la denominacion de «Instituto de las escuelas cristianas».

—Se ha puesto en estudio para ponerle en escena muy en breve, el último drama del señor Echegaray, «La muerte en los labios».

El señor Jordan cumple con creces los compromisos que contrajo con los abonados de darle á conocer lo mejor y lo mas nuevo del repertorio del teatro moderno.

—Por disposicion del Sr. Alcalde, fué quemada ante ayer una vaca de una de las lecherías de esta ciudad, que había muerto el mismo dia.

—El martes por la noche, intentaron los cacos robar uno de los Kioscos de la calle de Esparteros, pero no pudieron conseguirlo, á pesar de haber logrado violentar una de las cerraduras de la puerta.

—Se dice que Adelina Patti abandona la escena, y se retira á un soberbio y poético castillo que posee en el pais de Gales, muy cerca de Swansea. Se llama castillo del Ruiseñor, y es un museo de preciosidades artísticas y de objetos de gran valia.

Todas las naciones del mundo han contribuido á enriquecerle, siendo Rusia quien le ha hecho mas ricos y numerosos presentes, y despues Austria, que ha regalado á la diva una vajilla completa de plata, muchas joyas, cuadros y bronce sin rival en el mundo.

En el testero principal del comedor hay un retrato de la Patti, pintado por Winterhalter; los aparadores están llenos de vajillas de plata cincelada.

Á través de los cristales góticos de las ventanas del castillo se divisan las cuadras; en las que piafan 15 caballos, y las cocheras: que contienen todos los tipos del carruaje moderno.

Pocas artistas se han labrado tan encantador y rico nido y tan seguro porvenir; es verdad que pocas han ganado lo que la Patti: segun sus propias palabras, ha conseguido en su carrera artistica 120 millones de reales para las cajas de los teatros y unos 60 para ella.

—Se han presentado al cobro en la administracion general de loterías de esta ciudad, algunos décimos del billete premiado con diez mil duros en el último sorteo, que han sido pagados á su presentacion.

En uno de dichos décimos, satisfecho ya, interesaban por igual veinte vecinos del pueblo de Cerviá.

—La compañía de los ferro-carri-fes de Tarragona á Barcelona y Francia, ha ofrecido al señor alcalde el personal y material que se consideran necesarios para el derribo de la enorme piedra que amenaza desprenderse de la montaña de Pedret. El arquitecto municipal está estudiando la manera de realizar aquella peligrosa operacion, sin comprometer la seguridad de las casas situadas al pié de dicha montaña.

—Una de estas últimas noches, apareció forzada la puerta que dá ingreso á un patio de la casa número dos de la Subida del Puente de Piedra, habiendo este hecho infundido la sospecha de que tal vez podía ser aquello algun plan frustrado dirigido contra el establecimiento del señor Ridaura.

—A causa del excesivo peso que arrastraban, se atascaron ante ayer dos carros en la calle de la Barca,

y uno en las Ballesterías.

—A un obrero portugués que ganaba ocho reales de jornal, le han correspondido 10.000 duros en el premio mayor de la loteria de Navidad.

Parece que por saber la noticia perdió la razon por algunas horas.

—Creemos que nuestros lectores leerán con gusto la siguiente noticia que tomamos de la Gaceta de los caminos de Hierro.

«Los franceses no descuidan por su parte el enlace de sus ferro-carri-fes con los de España, auxiliando todo cuanto se refiere á esta idea.

Ahora se agita el proyecto de prolongar la línea de Prades á Paigcerdá para obtener el enlace de la misma con la que se trata de construir desde ésta á Ax atravesando la Cerdaña francesa, y del mismo punto á Ripoll por la Cerdaña española. Su utilidad se demuestra considerando la multitud de poblaciones, establecimientos balnearios y minas que se encuentran á su paso.

—Dice un periódico de Madrid. «En el pórtico de la iglesia de San Antonio (calle de Hortelaza) ocurrió ayer una horrible desgracia. Con tal ímpetu fueron abiertas las puertas del templo á fin de que entrase á oír misa el batallon alojado en el cuartel de San Mateo, que entre una de las puertas y la pared quedó aplastado un hermoso niño de unos cuatro años de edad. No fué advertida esta desgracia hasta que, terminada la misa, fueron á cerrar la iglesia.»

—Dicen de Lisboa que el premio mayor de la Loteria de Navidad ha tocado en su mayor parte á compañías de obreros y gente poco acomodada.

Nos alegramos de que la suerte se haya mostrado complaciente con personas que lo necesitaban.

Correo de Madrid.

Correo del dia 27.

—El señor ministro de Hacienda, despues de examinar el asunto de las carpetas adulteradas, ha resuelto, segun se nos asegura, que el Administrador Económico proceda contra los agentes de Bolsa que intervinieron en las negociaciones de las carpetas.

—Se hallan en esta corte gran número de diputados de la mayoría.

El 29 del actual, á las ocho de la noche, y en los salones de la presidencia del Consejo de ministros, tendrá lugar la reunion preparatoria de los diputados amigos del Gobierno.

El candidato que dicen apoyará el señor Cánovas con su influencia para cubrir la vacante de mayor del Congreso, es el antiguo y distinguido periodista D. Nemesio Fernandez Cuesta, que es tambien el más antiguo de los taquígrafos de dicha Cámara.

—Por el ministro de la Guerra se ha dispuesto que se explore la voluntad de los intendentes de Administracion militar, á fin de conocer si hay alguno que desee pasar voluntariamente á la isla de Cuba.

—Por fin anunciase como cosa inmediata la liquidacion y abono de los atrasos debidos á los pensionistas que tienen consignados sus haberes en las Cajas de Cuba.

Segun noticias, se les adeudan quince meses.

Esta mañana ha tenido lugar el entierro del mayor del Congreso, Sr. Castro, á cuyo féretro seguia un numeroso acompañamiento que presidia el Sr. conde de Toreno.

Provincias.

El gobernador de Guadalajara ha hecho entrega del mando de aquella provincia al secretario del gobierno de la misma, para marchar

á Toledo, de cuya provincia le ha sido confiado el mando.

—Parece que ha sido detenida en San Sebastian una señora que hace pocos dias desapareció del hogar domestico, llevándose nros doce mil duros, importe de una finca que había vendido con aquel objeto.

La expresada señora, que quedó á disposicion del juzgado de guardia, parece que ha entablado demanda de divorcio.

TEATRO PRINCIPAL

Funcion para el sábado, 6.º de abono. El drama en 4 actos

La mendiga.

Para el domingo está en estudio el drama en tres actos «En el pilar y la Cruz».

GACETILLA RELIGIOSA.

Santo de hoy; San Silvestre p. y Santa Coloma.

Cuarenta horas. Iglesia de San Felix.

Telégramas

(De los Periódicos de Barcelona.)

Madrid 28.—Las estafas cometidas por el eclesiástico familiar del Patriarca de las Indias, ascienden hasta ahora á cinco mil duros, hallándose preso él y una joven francesa con quien vivia en íntimas relaciones.

—Los diputados amigos de don Francisco Silvela, incluso los señores Luna, Iglesia y otros confirmaban hoy que en modo alguno formarían parte de la comision de Mensaje.

—Hoy se confirma que presidirán las comisiones de Mensaje en el Senado el señor Orovio y en el Congreso el señor Moreno Nieto, á pesar de ponerse ayer en duda en varios círculos.

—Por Reales órdenes de Hacienda, publicadas hoy, se desestima la reclamacion de los agentes de Bolsa capitalistas y sociedades de crédito á consecuencia de la resolucion mandando ejecutar á los agentes que intervinieron en las operaciones del Tesoro por facturas de valores adulterados, y ademas se ordena la inmediata formalizacion y revision de los resultados de subastas y demás valores admitidos en las suscripciones voluntarias y el empréstito forzoso de 275 millones.

Madrid 29.—Abierta la sesion preparatoria del Senado á la una de la tarde bajo la presidencia del senador mayor de edad señor Ocaña leyéndose la lista de los senadores presentes y la relacion de los decretos expedidos durante el interregno parlamentario.

Tambien se leyeron los nombramientos del señor marqués de Barzanallana para Presidente y de los señores Silvela, y Chacon, Casagallindo y Bernar vice-presidentes.

Se nombró la Comision de los senadores para recibir á los reyes en el acto de la apertura de las Cortes y se ha levantado la sesion.

A las doce y media se abrió la sesion preparatoria del Congreso, asistiendo 70 diputados, presidiéndola el señor Carriquiri: se sortearon las comisiones que han de recibir á la corte en la sesion régia y terminó el acto.

—La comision nombrada por la junta general de comerciantes de la Habana, propone la abolicion del Derecho diferencial de bandera como perjudicial al desarrollo de la Marina mercante y del Comercio nacional.

Imprenta de la «La Lucha» Plaza de Bell-lloch, (Tras Teatro.)

DEPOSITO DE RELOJES, Fornituras y Herramientas de toda clase para Relojería, de

RIDAURA

CASA EN FIGUERAS.
Calle Junquera núm. 2.

CASA EN OLOT.
Calle San Estéban, 27.

SUBIDA AL PUENTE DE PIEDRA, GERONA.

Ya no hay necesidad de salir de esta ciudad para comprar con gran ventaja toda clase de relojes. En este establecimiento encontrarán surtido completo de todos precios formas y dimensiones en relojes para señoras, caballeros y niños, de oro, plata, plauqué níquel, dorados etc. Relojes de cuerda perpetua, de esfera luminosa ó de noche de sobremesa, de cuadro, de pared espartadores de todos sistemas, cajas de música de muchas dimensiones, cuadros con figuras de movimiento, pájaros cantantes y cuantas novedades va saliendo de los grandes centros. ESPECIALIDAD EN RELOJES DE TORRE Ó CAMPANARIO.

PÍLDORAS HOLLOWAY.

Este remedio universalmente reconocido es el más eficaz, purifica prontamente la sangre, la cual constituye el material de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que afligen al género humano.

Las PÍLDORAS HOLLOWAY restituyen al estómago y a los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones y restablecen la buena digestión y gracias á sus propiedades balsámicas que

purifican la sangre con tanta perfección los nervios y músculos obtienen la debida energía fortaleciéndose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitución mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento. Conviene á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY

El arte médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Unguento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones, siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, maies de pierna, gota, reumatismos y neuralgia. Las perso-

nas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de cóstipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

Amplias instrucciones en español, relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de píldoras y botes de unguento

Se vende en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway 533, Oxford-Street, Londres.

LA UNION Y EL FÉNIX ESPAÑOL



COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS

GARANTÍAS.

Capital social, 36.000.000 de reales efectivos. Primas y reservas Rvn. 74.578.314/44
DIEZ Y SEIS AÑO DE EXISTENCIA.

Esta gran compañía nacional cuyo capital social de treinta y seis millones de rs., vn., no nominal, sino efectivo, es superior al de las demás compañías que operan en España, asegura contra el incendio, sobre la vida y el riesgo marítimo.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que ha sabido inspirar al público en los diez y seis años que cuenta de existencia durante los cuales ha satisfecho por siniestros la importante suma de

RS. VN. 58.755.294/12.

Oficinas: Olozaga núm. 1, Madrid.

Subdirector en la provincia de GERONA

D. Arturo Vinardell Roig, antiguo representante de la Compañía, sucesor en la misma del Sr. D. Juan Bautista Ferrer, y agente de negocios matriculado residente en la Capital, calle de Esparteros núm. 8 principal.

PASTILLAS DE NIELK

de Clorato de Potasa Comprimidas

para las Enfermedades de la Garganta.

Anginas agudas y crónicas, bronquitis, ulceraciones bucales y faringeadas, salivación mercurial, fetidez de aliento, estinción de la voz, difteria, crup, etc., etc.

Precio 6 reales caja

De venta en las principales farmacias. Deposito general Dr. Masó, Rambla Estudios, 9, Barcelona.

Se vende en Gerona, Farmacia del Dr. Garriga, Platería, 29

2vna

BERTURAS DE REGISTRO.

VAPORES CORREOS TRASATLANTICOS DE A. LOPEZ Y COMPANIA.

Salidas de Barcelona los dias 4 y 25 de cada mes.

EL VAPOR HABANA,

Saldrá del puerto de Barcelona el 4 de Enero para

PUERTO-RICO Y HABANA,

admitiendo pasajeros y carga para estos puertos.

Admite tambien carga y pasajeros con billetes directos para

NUEVITAS, GIBARA y SANTIAGO DE CUBA, trasbordando en la HABANA, desde donde ha establecido la Empresa un servicio especial en combinacion, para servir directamente aquellos puertos.

La carga se recibirá hasta el dia 2.

NOTA.—Para los vapores que salen de este puerto los dias 25 de cada mes, se venden tambien billetes para MAYAGUEZ, PONCE, SANTIAGO de CUBA, GIBARA, NUEVITAS, con trasbordo en PUERTO-RICO.

Representante de la empresa en esta provincia DON ANTONIO BOXA

MENSAJERIAS MARITIMAS.

SERVICIO FIJO y DIRECTO de BARCELONA á MARSELLA y vice-versa.

Salidas de Marsella.

Salidas de Barcelona.

Todos los domingos á las 10 de mañana. Todos los miércoles á las 4 de la tarde. Este servicio lo prestan vapores de gran potencia y capacidad y con excelentes comodidades para los pasajeros. El próximo miércoles saldrá el ERIDAN. Tiene camaras de 1.ª, 3.ª y 4.ª.

Admite carga y pasajeros para los siguientes puntos para los cuales la sociedad tiene establecidas líneas de grandes vapores Civitavecha, Genova, Liorna, Nápoles, Argel, Alejandria, Londres, La India, Manila, Montevideo, Buenos Aires y varios puertos del Mar Negro, Oceano Indico y Atlántico.

Nota.—No se dan pasajes á bordo y el despacho de billetes se cierra á las 2. La carga debe ser entregada en el muelle precisamente los martes.

Representante general en esta provincia, DON ANTONIO BOXA

SOCIEDAD GENERAL de Transportes Marítimos por Vapor.

COMUNICACION RAPIDA entre EUROPA y la AMERICA del SUR.

Se emplean solo 26 dias en el viaje—Sale de Barcelona fijamente el 15 de cada mes

Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores, La France Savoie Poitou Bourgogne y Picardie, admitiendo carga y pasajeros.

Para Montevideo y Buenos Aires.

saldrá del puerto de Barcelona el 15 de enero

EL VAPOR POITOU de 5000 toneladas.

Precios: —1.ª clase, 160 duros.—2.ª 120 duros.—3.ª 60 duros.

Nota.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueden apetecerse.

Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de jergon, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa cubiertos, etc. Hay cámara especial para señoras en tercera clase.

Los pasajeros que lleguen á Buenos Aires por los vapores de la Sociedad serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho dias en la fonda de emigración por cuenta del gobierno argentino. Serán tambien conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la república que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Se despachan pasajes hasta el 16 si antes no se ha llenado el cupo; para mas informes acúdase al

Representante general en esta provincia DON ANTONIO BOXA

LA MODA ELEGANTE

ILUSTRADA

Este periódico indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de las modas de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajos á la aguja, crochet, tapicería en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música etc. Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo, de Madrid, á los señores don Amiceto Palahi, don Vicente Dorca y Martí y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se felicitan números en muestra.

